



# Procès-verbal de l'Assemblée Générale extraordinaire du Lundi 21 octobre 2019 Grande salle du Cazard - Lausanne

---

85 personnes sont présentes.

La séance commence à 19h45.

## Point 1

### Adoption de l'ordre du jour et du procès-verbal de l'AG ordinaire du 23 mai 2019

L'ordre du jour et le PV sont adoptés.

## Point 2

### Election des scrutatrices et scrutateurs

2 personnes sont élu-e-s.

## Point 3

### Résultats des élections

#### - Conseil national

Poussée verte totalement impressionnante et inédite. Et en grande partie aussi due aux Vert.e.s vaudois.es.

Pour les Cantonales on avait été content mais pas trop alors que là c'est de la folie ! Entre 10 et 20% en de nombreux lieux. Vote Vert le plus fort à Daillens !!!

En 2007 nous avons fêté notre record historique à 14.27.....mais aujourd'hui avec les Jeunes Vert-e-s ont a 16.4 rien que Vert.e.s et avec les Jeunes on frôle les 20%. Fou et génial !!!

Félicitations et applaudissements pour nos élu-e-s : Adèle, Daniel, Sophie et Léonore.

Remerciements à toutes et tous les candidat-e-s qui ont fait un travail remarquable pour aller convaincre les électrices et électeurs. Certes, on a été aidé-e-s par l'air du temps mais i nous avons pu ainsi concrétiser ce résultat c'est que les citoyennes et les citoyens ont fait une très bonne campagnes avec des bon-ne-s candidat-e-s et d'excellent-e-s militant-e-s. Remerciements particuliers à France et Anne pour leur travail !

Une personne qu'il faut aussi remercier énormément car rien n'aurait été possible sans son travail. Et remerciements aussi à Oleg et à toutes et tous les Jeunes Vert-e-s pour leur incroyable campagne. Ils finissent devant le PDC et bien des listes établies.

Daniel Brélaz prend la parole : quelques statistiques : meilleur score des Verts en CH est à Genève à 23%, pas loin d'un 4<sup>ème</sup> siège d'ailleurs, Jura a failli créer une énorme surprise, très près du PDC, à Zurich juste pas à un siège de plus aussi et en Argovie on manque aussi de peu un siège supplémentaire. Dans le Canton de Vaud à moins d'1% pour un siège de plus et cela aurait même pu être un siège des Jeunes Vert-e-s !



#### - 1<sup>er</sup> tour du Conseil des Etats

Chiffres impressionnants. 97% de listes compactes et moins de 3% de listes modifiées donc négligeable. Très bonnes chances. Nos deux partis sont unis. Nous faisons campagne ensemble depuis 2007 et la bonne dynamique doit continuer pour faire élire Adèle et Ada ensemble.

Conseil des Etats et perspective : il y a 4 ans 36,5% aujourd'hui 44,5% donc dans cette situation, si nous ne jouons pas du crayons, presque impossible de ne pas réussir. Ne pas se mettre un autogoal et prendre des voix au centre. Campagne forte nécessaire : éviter tout recul ou manœuvre visant à nous diviser. Contrairement à d'habitude, quelques coups de crayons de plus de notre côté que du PS mais rien de significatif donc ne pas faire d'une brise un ouragan et dans ce cas le succès est quasi-garanti à la fin. Conditions de base meilleures que jamais. A 44.5% : nous n'y sommes jamais arrivé-e-s. En 2007 lors que Géraldine et Luc étaient élu-e-s avec 20pts d'avance la gauche globale avait 43.2, nous sommes même plus haut qu'à l'époque donc y aller et militer partout car les candidates ne pourront pas être partout mais les sections oui !

#### *Réactions*

-Enorme émotion que j'ai pris connaissance des résultats hier soir : beaucoup de gratitude aussi. Travail formidable fait par Adèle, succès mérité, grandes félicitations. Moment extraordinaire. Anne-Catherine s'était montrée critique quant à la composition de la liste. Aujourd'hui, je constate que la stratégie a fonctionné à peu près et reste à souhaiter que les promesses faites soient tenues et que Raphaël pourra entrer rapidement au National durant cette législature, après Valentine qui y sera déjà. Le triomphe des Vert.e.s n'est pas un effet de mode. En 2003 nous avons déjà lancé une proposition choc pour le climat, qui avait fait hurler même dans nos rangs. Travail de longue haleine et l'obstination avec laquelle vous allez travailler qui continuera à nous mener. Et nous ne sommes pas monothématiques. Le résultat extraordinaire d'Adèle hors des villes montre que les contacts liés avec le monde agricole ont aussi porté leurs fruits. Souhait que les Vert.e.s ne se laissent pas à un emballement prématuré pour le Conseil fédéral ! Il faut préserver notre liberté d'action, notre force de proposition et d'opposition. Nous portons une vision pour la planète et elle ne peut actuellement pas être soluble dans le Conseil fédéral actuel.

#### **Point 4**

##### **Discussion et décisions pour le 2<sup>ème</sup> tour du Conseil des Etats**

Décision : voulons-nous continuer avec Adèle ou non, et avec le PS ou non ? Acclamations !

Restons donc mobilisé-e-s. Nous parlons à une part croissante de l'électorat mais nous devons encore aller au contact de la population. Nous devons aussi encore récolter quelques signatures pour être sûr-e-s de faire aboutir notre texte cantonal, c'est aussi une bonne manière d'aller au contact de la population (ambition de déposer le texte avant le 10 novembre).

Faire front avec le PS aussi : nos deux candidates sont Adèle et Ada. Ada est aussi la candidate des Vert.e.s et Adèle celle du PS. Cela a toujours marché ainsi. Et cela sera sans doute encore le cas pendant les prochaines législatures à chaque réélection des deux ! Ce n'est pas l'une contre l'autre mais l'une avec l'autre.

Remerciements d'Adèle aussi : Ada et elle ont été magnifiquement accueillies partout dans le canton dans les fleurs (grâce à Andreas), la joie et la bonne humeur. Beaucoup apprécié donc toutes deux se réjouissent de ce deuxième tour car chacune a découvert les militant-e-s de l'autre parti et très beaux accueils. Ça a marché du tonnerre jusque-là. Magnifique



vote compact. Nous devons réitérer cela ! Envoyer deux femmes au Conseil des Etats. Après notre magnifique majorité de femmes au Conseil d'Etat. Le Conseil national sera un Conseil national jamais vu en tant que Vert.e.s, progressiste et écolo, mais le Conseil des Etats c'est une autre paire de manches encore donc il faut continuer à nous battre pour ramener le Conseil des Etats à niveau et pouvoir avancer.

Remerciements à Gaëlle, Alberto et France qui ont été quotidiennement à ses côtés. Toujours là pour tout organiser avec Chloé aux côtés d'Ada. Cela a aidé à ce que ce soit ainsi beaucoup de plaisir. Et à Sophie, Léonore et Valentine : Adèle se réjouit et est encore plus motivée à être élue pour voir Valentine entrer à sa place et elle aime beaucoup Sophie et Léonore et se réjouit de siéger ensemble.

Ce deuxième tour on y va : pour Adèle et Ada, les deux, et on va y arriver !

Merci aussi aux ancien-ne-s qui m'ont inspirée : merci à Philippe Biéler notamment qui m'a beaucoup aidée. Notre parti voit une nouvelle génération arriver (merci aux Jeunes Vert-e-s qui ont fait un immense travail) mais les anciennes sont toujours là et sont très précieuses.

Mot de Luc : insiste sur le fait que c'est formidable, on est sur un nuage, mais vraiment marquer le duo, tout faire ensemble et le marteler.

Demande de mettre à l'OJ la question d'une candidature au Conseil d'Etat (ce sera à l'OJ du comité du 13 novembre notamment ; la direction du Mouvement y est pour l'instant opposée étant donné que la majorité est déjà verte-rose).

Election au Conseil fédéral : y aura-t-il une discussion avec la base pour l'élection d'un-e Vert-e au Conseil fédéral ? Cela n'a pas encore été abordé au Vorstand des Verts CH où sont représentés tous les cantons (à suivre – c'est Rebecca et Alberto qui nous représentent).

## Point 5

### Divers

La séance est levée à 20h20 et le cortège se dirige vers le Parti socialiste vaudois à Chauderon pour lancer ce 2<sup>ème</sup> tour en fanfare.